

de têtes de tures pour élever une pyramide." A ce moment le pacha de Mousoul marchait contre lui à la tête de 13,000 hommes. Les Kurdes fondirent sur les Tures à l'improviste, et le bruit court que ces derniers ont perdu 700 hommes et 3,000 prisonniers. Les chrétiens nestoriens, voyant que la protection de la Turquie ne pouvait les garantir des attaques des Kurdes, ont résolu d'émigrer, et leur patriarche en tête, ils ont passé en Perse, au nombre de 85,000. Néanmoins, tous n'ont pu s'échapper, et dans tout le Kurdistan la terreur est à son comble.

NOUVELLES DIVERSES.

CANADA.

Adresse à lord Elgin.—Conformément à une réquisition adressée à Son Honneur le Maire de Montréal, demandant une assemblée des citoyens afin de prendre en considération la convenance de présenter une adresse de félicitation à lord Elgin à son arrivée parmi nous : une réunion assez nombreuse a eu lieu mardi au marché Bonsecours ; M. le Maire fut appelé au fauteuil et M. Derbishire fut prié d'agir comme secrétaire.

L'hon. M. Moffatt propose, secondé par J. Bourret, écuyer, et il est résolu unanimement :

Qu'il est du devoir des habitans de Montréal de présenter une adresse au comte d'Elgin, le représentant de Sa Majesté comme Gouverneur Général des Provinces Britanniques de l'Amérique du Nord, sur l'arrivée de ce haut personnage au siège de son gouvernement, déclarant leur satisfaction du choix fait par Sa Majesté, assurant Son Excellence de l'attachement et de la loyauté dévouée de toutes les classes des sujets de Sa Majesté en Canada, à la connexion entre cette colonie de la mère-patrie, et exprimant leur espérance que la résidence de Son Excellence et de lady Elgin dans ce pays puisse autant conduire à leur bonheur, et agrément qu'ils sont persuadés quelle conduira à la prospérité et au bonheur du peuple canadien. Qu'un comité soit nommé pour préparer une adresse conformément à la résolution précédente, composée des Messieurs suivans : L'hon. A. N. Morin, l'hon. Peter McGill, l'hon. M. Ferrier et M. Boston.

Le comité s'étant retiré pendant quelque tems, et étant de retour, l'hon. A. N. Morin propose, secondé par l'hon. M. McGill :

Que le projet d'adresse tel que rapporté soit adopté et grossoyé, et que la dite adresse soit signée par Son Honneur le Maire et soit par lui présentée à Son Excellence le Comte d'Elgin.

L'adresse suivante fut unanimement adoptée :

A Son Excellence le Très-Honorable James Bruce, Comte d'Elgin et de Kincardine, Capitaine Général et Gouverneur en Chef des Provinces du Canada, du Nouveau-Brunswick, de la Nouvelle Ecosse et de l'Isle du Prince, Edouard, et Gouverneur Général de toutes les Provinces de Sa Majesté sur le continent de l'Amérique du Nord et de l'Isle du Prince Edouard.

Nous, les fidèles et loyaux sujets de Sa Majesté, les habitans de la cité de Montréal, réunis en assemblée publique, approchons de Votre Excellence avec l'expression de nos félicitations sincères à l'occasion de votre nomination à la charge de Gouverneur Général de l'Amérique Britannique du Nord, et sur votre arrivée, saine et sauve au siège du gouvernement du Canada, après un voyage fatigant dans une saison très rigoureuse de l'année.

La connaissance des affaires publiques que Votre Excellence a acquise comme membre du Parlement Impérial et dans d'autres situations de haute importance, justifie la ferme et agréable espérance que dans l'exercice de vos fonctions importantes comme Gouverneur de cette Province, Votre Excellence sera guidée par ces grands principes constitutionnels, familiers aux hommes d'état de l'Angleterre, par lesquels les prérogatives de la Couronne et les justes libertés du peuple sont également des mieux assurées.

Nous saisissons cette occasion pour renouveler l'assurance de notre loyauté et de notre attachement dévoués à la personne et au gouvernement de notre bien aimée Souveraine et de notre extrême désir de maintenir inviolable la connexion qui existe si heureusement entre cette colonie et la mère patrie. Tout en félicitant Votre Excellence sur son heureuse arrivée parmi nous, nous désirons exprimer notre ferme espérance que la résidence de Votre Excellence et de lady Elgin dans ce pays, puisse autant promouvoir le bonheur et l'agrément personnel de Votre Excellence et de lady Elgin, que nous sommes persuadés qu'elle conduira à la prospérité et au bonheur du peuple canadien.

Provinces d'en bas.—On parle que de Télégraphes Electriques dans ces quartiers. Il faut espérer que toutes les colonies agiront de concert, dans ces grandes entreprises.

—Les seules nouvelles qui nous arrivent de Québec annoncent que toutes les parts réservées pour cette ville par la compagnie du Télégraphe de Québec à Halifax, ont déjà été prises. Honneur à Québec !

Télégraphes électriques.—Comme spéculation commerciale, ce nouveau mode de communication promet d'être assez profitable aux intéressés. La compagnie du télégraphe électrique de New-York a déclaré un dividende de 3 pour cent pour les 5 mois finissant au 7 février prochain. C'est le premier dividende électrique qui ait jamais été déclaré. Les recettes de la compagnie depuis le 7 septembre, se sont montées à \$11,000 environ, et les dépenses à peu près au tiers de cette somme. Sur ce dividende il revient \$7,000 aux cessionnaires du brevet d'invention de Morse.

—Un exemple frappant de la rapidité des communications par le télégraphe électrique, c'est que le discours du gouverneur Young, qui remplit deux colonnes et demie en petits caractères des journaux de New-York, et dont la

lecture fut commencée à Albany 16 minutes avant midi, était lue à New-York (distance de 160 milles) à 3 heures le même jour. Il contient 25,000 lettres qui ont été transmises sur le pied de 33 par minute.

—Des contrats ont été passés pour la construction d'une ligne télégraphique de Washington à la Nouvelle-Orléans par Charleston, Mobile et autres lieux intermédiaires. On estime la dépense à moins de \$200,000. Cette ligne liera la Nouvelle-Orléans avec Bangor sur l'extrême frontière de l'est, avec Buffalo sur le lac Erie.

L'*Examiner* de Toronto nous apprend que le 1er. janvier, la communication par télégraphe électrique a été ouverte entre cette ville et Ste. Catherine, que le 5 janvier elle a été ouverte jusqu'à Queenston, et qu'il y a lieu d'espérer que très prochainement elle s'étendra depuis Toronto jusqu'à Buffalo, et en descendant par toutes les villes jusqu'au littoral de l'Atlantique, et en remontant jusqu'à Washington, la capitale de l'Union américaine.

Ouverture de la rivière d'Hudson.—La navigation, entre New-York et Albany, a été reprise, mardi dernier, par le steamboat *Robert L. Stevens*, qui, brisant la glace sur son passage, a, le premier, pu parvenir à Albany. La température est tellement douce depuis quelques jours, que nous nous croirions plus volontiers être en été qu'en hiver. Des expériences thermométriques, faites à Brooklyn, sont venues démontrer que la température était plus chaude le premier jour de l'année, qu'au 4 juillet !

FRANCE.

—On lit dans un journal de la province :

“ On dit que le prince de Joinville est inventeur d'une nouvelle espèce de batterie-marine dans le genre de la batterie-barbette, et que peut s'adapter à tous les bâtimens de guerre. Cette invention portera le nom du prince et sera prochainement essayée sur une corvette en construction.”

—On lit dans le *Toulonnais* :

“ Nous apprenons un fait vraiment extraordinaire et sur lequel nous avons recueilli des renseignements exacts. Les nommés Jalabert et Pélissier, le premier matelot et le second ouvrier, faisaient aujourd'hui une partie aux cartes dans une guinguette de la porte d'Italie ; l'enjeu était une bouteille de vin ; tous les deux payèrent la moitié de la dépense. Pélissier fit la proposition de jouer sa tête aux boules, la partie fut acceptée par Jalabert.

“ Pélissier perdit, et dit en entrant dans la guinguette et en mettant sa tête sur une table, nous avons joué nos têtes, j'ai perdu la mienne, la voici. Jalabert prenant immédiatement un couteau, l'enfonça dans le cou de Pélissier, et prit aussitôt la fuite.

“ Le malheureux jeune homme a été conduit à l'hospice dans un état qui inspire quelques craintes ; on nous assure cependant qu'elles ne sont pas sérieuses.”

—Il paraît que le coton est propre à tout. On lit dans un journal de Nantes, le *National de l'Ouest* :

“ On nous a remis un échantillon de beurre de provision acheté au marché de samedi dernier. Nous en avons fait analyser une partie, et il a été reconnu que ce beurre contenait une assez grande quantité de coton.—Avis aux surveillans du marché de samedi prochain.

“ Nous tenons ce qui nous reste de cet échantillon à la disposition de l'autorité. Nous lui indiquerons, si elle le désire, le pharmacien qui a fait notre analyse.”

ANGLETERRE.

—Il vient d'arriver au commodore Napier une assez plaisante mésaventure. On sait que l'honorable marin passe sa vie parlementaire à critiquer les constructions navales du Gouvernement, surtout celle des bâtimens à vapeur. Il lui a été permis de faire construire une frégate à vapeur sur ses propres plans, et le *Sidon* a été mis à la mer. Mais depuis lors, chaque jour révèle une nouvelle défectuosité dans ce bâtiment, et l'on y est constamment occupé à défaire et à refaire.

Le *Globe*, de Londres, assure que le gouvernement britannique a résolu de ne plus construire de steamers en fer, les épreuves faites à bord de l'*Excellent* ayant démontré l'infériorité du fer sur le bois sous le rapport de la résistance à l'artillerie. Dans quelques cas, on a vu deux plaques de fer emportées par le boulet. La trouée faite dans le bois est constamment beaucoup plus petite que celle faite dans le fer.

—Le *Morning Chronicle* assure que les bâtimens de l'expédition dirigée contre l'Equateur par le général Florès, qui ont été saisis, vont être relâchés, et qu'on leur permettra de mettre à la voile. La Corogne est leur destination.

—L'Université de Glasgow vient de procéder à l'élection de son recteur. Les candidats en présence étaient le poète Woodsworth et lord John Russell, premier ministre d'Angleterre. Les voix se sont également partagées ; c'est celle du président qui a fait pencher la balance en faveur de lord John Russell qui a accepté avec empressement.

—Il circule au ce moment dans la ville et dans le comté d'York (Angleterre) une pétition assez curieuse dans laquelle on demande à lord Palmerston d'intervenir auprès du gouvernement français en faveur de la reine Pomaré et de ses braves et patriotiques sujets. Les pétitionnaires regrettent que l'Angleterre ait reconnu le protectorat de la France ; ils demandent qu'il soit assuré à la reine Pomaré et à ses fidèles sujets, dans les îles de la Société, à une certaine distance de Tahiti, un asile où ils puissent vivre indépendans et à l'abri de nouvelles insultes.

CRACOVIE ET SON TERRITOIRE.

—Le territoire de la république de Cracovie est borné au nord et à l'est par